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Любимой газете
 
В непредсказуемом и сложном
Безумном мире, где живем, 
Газета есть у нас, где можно 
Сказать о чем-то о своем. 

Тоску и боль друзьям поведать, 
Иль радость выплеснуть для всех. 
Спросить совета – что же делать, 
Как обуздать нужду и грех?.. 

Спасибо, умная газета, 
За многолетний добрый труд, 
За правду, поиск, лучик света – 
Тебя читают, чтут и ждут!

Поздравляем нашу родную газету с 
юбилейной датой! За эти годы она ста-
ла популярной, любимой и необходимой. 
«Милосердие и здоровье» – это газета, ко-
торая помогает жить, рассказывает ново-
сти, радуется нашим победам и печалится 
о потерях, дарит тепло друзей и вселяет 
уверенность в своих силах. В нашей газете 
мы прочитали немало очерков об интерес-
ных людях, необычных судьбах. Многие из 
них перезнакомились и стали друзьями, 
единомышленниками, даже создали се-
мьи благодаря газете.

Почти все авторы нашего клуба «Лира» 
печатали свои стихи и рассказы в «МиЗ». 
Для большинства это были первые в их жиз-
ни публикации, которые вдохновляли, под-
держивали веру в себя, придавали смысл 
жизни, дарили силы творить дальше. 

Сохраняйте свое интеллигентное лицо, 
оставайтесь интересным, мудрым и доб-
рожелательным собеседником для нас  – 
читателей! 

От коллектива литературного клуба 
«Лира» г. Златоуста. 

Лидия Кобзарь-Шалдуга,
май, 2014 г.

Послесловие «МиЗ».
Эти теплые слова и талантливые сти-

хи пришли в адрес газеты «Милосердие и 
здоровье» 10 лет назад, в канун её 25- ле-
тия. Да, еще раз предлагаю удивиться са-
мому факту: газете посвящали стихи! Вряд 
ли такое сегодня возможно. Тогда у газеты 
была миссия, теперь – функция. Другое 
время, другая система отношений. Но, как 
писал Андрей Дементьев, «никогда ни о 
чем не жалейте вдогонку…» 

Гораздо большее огорчение я испыта-
ла, когда позвонила Лидии Ивановне Коб-
зарь-Шалдуге и узнала, что «Лира» пре-
кратила свою деятельность. Или просто 
приостановила? Неужели и вправду «Inter 
arma silent Musae» (когда говорят пушки, 
музы молчат)? 

Но короткое объявление на странице 
ЧООО ВОИ «ВКонтакте» вернуло веру в не-
истребимую и исцеляющую силу творчества:

«Рады сообщить вам, что на базе Че-
лябинской областной специальной библи-
отеки для слабовидящих и слепых будут 
проводиться встречи литературного клуба! 
Приглашаем всех желающих!

Занятия 1 раз в месяц по адресу: Свер-
дловский проспект, д. 58 (Челябинская 
областная специальная библиотека для 
слабовидящих и слепых).

Необходима предварительная запись 
по номеру телефона: +7(351)-266-94-13, 
Анна Александровна.

Дерзайте, друзья: пишите, делитесь 
своим творчеством с коллегами по цеху! 
И будем надеяться, что златоустовская 
«Лира» еще зазвучит в полный голос…

Татьяна ВоЛоВиК,
гл. редактор газеты 

«Милосердие и здоровье» 

«Крылья дракона» – это скала оригиналь-
ной формы со сквозным отверстием, что на-
ходится в окрестностях поселка Слюдорудник 
близ города Кыштым Челябинской области. 
Когда-то она носила более прозаичное имя  – 
«Каменные Ворота». Но со временем за при-
чудливой достопримечательностью, ставшей 
еще одним знаковым местом поломничества 
туристов, закрепилось яркое и оригинальное 
название «Крылья Дракона». Скала дейс-
твительно чем-то напоминает дракона на то-
неньких ножках с расправленными крыльями. 
Но главная ее фишка – сквозное отверстие 
овальной формы, высота которого примерно 
в рост человека. Войти в него можно с южной 
стороны, а к северу скала вертикально обры-
вается. Многие считают это место наделен-
ным магической силой. Говорят, если загадать 
желание и пройти сквозь отверстие в скале, то 
оно обязательно сбудется…

Но даже и без исполнения заветных же-
ланий каждый участник однодневного похода 
получил массу положительных эмоций. На-
пример, возможность прогуляться по засне-
женному лесу и подышать свежим воздухом, в 
котором уже чувствуется приближение весны. 
Это и обычным городским жителям редко уда-
ется, а людям с ограниченными возможностя-
ми и подавно.

Ну и конечно, любой туристический поход 
– это испытание на выносливость, стойкость 
к любым погодным условиям, обучение навы-
кам в использовании туристического инвен-
таря, в данном случае треккинговых палок, 
которые служат опорой в передвижении по 
пересеченной, а тем более гористой местнос-
ти. Также участие в походах позволяет стать 
частью команды, в которой каждый готов ока-
зать поддержку другому и в свою очередь сам 
может рассчитывать на помощь. 

Впечатлениями о мартовском походе де-
лится Анна Задорожная – постоянный учас-
тник туристических мероприятий, слетов и 
походов: скала «Крылья дракона» – это от-
рог горы Тёплой. К ней ведет хорошо утоп-
танная тропа, есть информационные щиты 
с небольшой информацией об этой досто-
примечательности, запрятанной в лесу. Уви-
дев это место, невозможно не восхититься 
чудесами природы! Я считаю, походы зи-
мой – это по-своему очень красиво. Зимой 
лес, скалы и горы обретают свою снежную 
прелесть. Прогулка по зимнему лесу полу-
чилась очень хорошая. Конечно, поход не 
всем дался легко – ведь у каждого из нас 
свои проблемы со здоровьем и уровень 
подготовки разный. Но всё же все участники 
поднялись к цели и спустились самостоя-
тельно и остались довольны собой и похо-
дом в целом.

Спасибо всем за прекрасное и тёплое от-
ношение друг к другу. Хотелось бы выразить 
благодарность организаторам похода, осо-
бенно Лидии Сергеевне Дмитриевой, пред-
седателю ЧООО ВОИ, и её команде. Без их 
стараний не было бы наших туристических 
походов, турслётов и соревнований по туриз-
му. Также большое спасибо нашему руково-
дителю похода Наталье Коркиной,. Мы все 
её любим и уважаем за доброту, понимание 
и справедливость. Благодаря Наталье у нас 
во время похода нет разногласий. Атмосфера 
в группе дружеская и комфортная, и любые 
трудности преодолеваются сообща. Мы все 
во время таких вылазок на природу отдыхаем 
телом и душой». 

Однодневные походы проводятся в рамках 
проекта «Доступный спортивный туризм_Пе-
резагрузка» с использованием гранта Пре-
зидента Российской Федерации на развитие 
гражданского общества. Следите на датой и 
местом проведения очередного похода в груп-
пе ЧООО ВОИ «ВКонтакте» и присоединяй-
тесь к занятиям туризмом!

М. Лесничая,
специалист орготдела чооо Вои

«МиЗ» – 35 лет

Мы видели «Крылья дракона»!
Так может сказать каждый из пятнадцати участников проекта «Доступный спортивный туризм_Перезагрузка», посетивших 

21 марта очередную достопримечательность Челябинской области – скалу под названием «Крылья дракона». 
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ЧООО ВОИ: дела и люди
оТ перВого Лица

«гюльчатай, открой личико!»

Эта вызывающая улыбку фраза 
из всеми любимого советского филь-
ма пришла мне в голову сразу, как 
только я решила начать наше интер-
вью с Лидией Сергеевной Дмитри-
евой с разговора о личном. Просто 
вдруг подумала: знакома с этой сим-
патичной молодой женщиной боль-
ше десяти лет, а ничего почти о ней 
не знаю, кроме того, что работать с 
заведующей орготделом ЧООО ВОИ 
было одно удовольствие. Говорю 
это со всей ответственностью, «пе-
режив» за период существования 
газеты под крылом ВОИ немало ее 
предшественниц. Букет роскошных 
тюльпанов на рабочем столе пред-
седателя, появившийся 1 апреля, 
подсказал и первый вопрос:

– Каково это – родиться в день 
всеобщих розыгрышей и бесконечных 
приколов? Наверное, особенно тяже-
ло приходилось в школьные годы?

– Конечно, без конца выслуши-
вала всякие шуточки на этот счет, 
типа: «Папа маме, наверное, не по-
верил…» и т.д. Но все на позитиве, 
без обидного контекста. А вообще 
апрель у нас в семье – урожайный 
месяц на дни рождения. 23 апреля  – 
мамин, 16-го – родилась моя дочь, 
а 11-го – свекровь. Только успевай 
праздновать!

– Давайте приоткроем завесу 
тайны: кто Вы, Лидия Сергеевна, и 
как дошли до жизни такой – каким 
образом организация инвалидов 
стала для вас, насколько я пони-
маю, не просто местом работы?

– Да ничего таинственного. Моя 
мама – инвалид с рождения, пора-
жение опорно-двигательного аппа-
рата, так что меня с детства окружа-
ли мамины друзья с инвалидностью, 

и для меня они ничем не отличались 
от остальных, как сейчас принято 
говорить, нормотипичных людей. 
Так получилось, что растили меня 
мама с бабушкой. Бабушка даже 
в большей степени участвовала в 
моем воспитании, потому что мама 
часто ездила на операции и реаби-
литацию, работала. Детство при-
шлось на 1990-е годы, и вряд ли 
нужно объяснять, насколько тяжело 
было выживать в это время семьям, 
подобным нашей. Приходилось пи-
таться в столовых для малоимущих, 
помогать маме шить какие-то вещи 
и игрушки дома, которые она потом 
продавала на рынке в Ленинском 
районе. Только не надо думать, что 
я была такая замученная трудами 
непосильными девочка из бедной 
семьи. Нормальным счастливым 
ребенком росла, потому что мама 
с бабушкой меня любили и делали 
все, чтобы я развивала свои способ-
ности. Занималась музыкой, правда, 
без больших успехов. Ходила в шко-
лу искусств на ИЗО – вот это было 
моё. И осталось  – рисовать по-пре-
жнему люблю, даже пару лет назад 
начала заочно учиться на дизайнера 
в Санкт-Петербурге… Еще с детства 
нравилось сочинять – это, наверное, 
в маму. Она пишет стихи, публикова-
лась в разных сборниках. Слышали, 
может: Людмила Хусу?

– Конечно, слышала и даже в га-
зете, по-моему, публиковала, но не 
знала, что это Ваша мама. Тесен 
мир… Наверное, из любви к сочини-
тельству, литературе был выбран 
библиотечный факультет Акаде-
мии культуры?

– Отчасти. На самом деле – не 
прошла по конкурсу на филфак пе-
динститута. Но не думаю, что много 
потеряла: основные филологичес-
кие курсы все равно общие. 

– А муж, случайно, не гуманита-
рий?

– Нет, хотя познакомились мы на 
очень даже гуманитарном мероп-
риятии – Ильменском фестивале, 
куда ездили не раз вместе с мамой. 
Костры, песни под гитару, походная 
романтика – в общем, взаимный ин-
терес перерос в близкие отношения, 
и на 2-м курсе я уже родила дочь. Ка-
кое-то время мы оба зарабатывали 
на жизнь в фирме по установке плас-

тиковых окон. Работа менеджером 
мне нравилась – приобрела опыт 
общения с разными людьми, в том 
числе и урегулирования конфликтов, 
составления документов. Но родился 
сын, к тому же во время декретного 
отпуска фирма закрылась, и нужно 
было искать новое место работы. 
Мама, которая тогда работала сторо-
жем в правлении ЧООО ВОИ, посове-
товала мне пойти в организационный 
отдел, где как раз была вакансия. Так 
я оказалась здесь…

«глаза боятся, а руки делают…»

– Знакомо. Я тоже, помнится, 
30 с лишним лет назад пришла в 
газету для инвалидов, думая, что 
на минуточку. И тоже из-за малень-
кого сына… Нет, орготдел – это 
можно понять. Но взвалить на свои 
хрупкие плечи этот неподъемный 
груз с миллионом проблем – обще-
ственную организацию, находящу-
юся в далеко не идеальном состо-
янии, о чем свидетельствовала 
напряженная избирательная кам-
пания, разрешившаяся с третьего 
раза. Это ж какая мощная должна 
быть мотивация!

– Да не было никакой мотивации. 
Все дело в моей дотошности: если 
я чем-то занимаюсь, то делаю это 
ответственно и стараюсь вникнуть 
во все детали. Проработать в орга-
низации десять лет, знать изнутри 
все проблемы, отдать столько сил 
на разработку различных проектов, 
подготовить столько мероприятий 
и… бросить все это в момент пол-
ного раздрая? Я понимала, что надо 
или идти до конца, или уходить сов-
сем. Что удержало? Наверное, чув-
ство ответственности перед людь-
ми, которые в меня поверили. Ну, и 
еще то, что я тогда не представляла 
всего масштаба бедствия!

– А сейчас, спустя полтора 
года, об этом уже можно говорить 
с улыбкой? 

– Рановато ещё! Скорее срабаты-
вает мой природный оптимизм. При-
выкла решать проблемы по мере их 
поступления, в данном случае – по 
мере их обнаружения. Сейчас поя-
вилась верхушка айсберга, пришло 

понимание, как много наслоений из 
проблем, требующих решения. Я 
очень благодарна команде правле-
ния, которая поддержала меня в тот 
первый, нелегкий для всех год: долги 
по коммуналке, невозможность взять 
кого-то на работу… Только к началу 
2023 года мы смогли за счет квотиро-
вания рабочих мест расширить штат 
– принять новых людей из числа 
инвалидов, которых еще надо было 
найти, что тоже непростая задача. 

– Вернемся в день сегодняшний. 
Помнится, комментируя итоги 
конференции, заместитель пред-
седателя ВОИ Михаил Геннадьевич 
Осокин особо подчеркнул, что пред-
седатель – это лишь исполнитель, 
который осуществляет волю кол-
лективного разума – правления, 
представляющего интересы мес-
тных организаций. Недавно состо-
ялось очередное заседание этого 
самого коллективного разума, при-
чем уже во второй раз – выездное, с 
обширной программой, рассчитан-
ной на два дня. Это теперь будет 
системой?

– Надеюсь. Конечно, для органи-
зации выездных заседаний требует-
ся больше сил и средств, но затраты, 
думаю, окупятся тем, что члены прав-
ления смогут стать действительно 
коллективным органом, способным 
инициировать новое и предлагать 
решение проблем. Первым шагом в 
этом направлении стала организация 
Советов по зонам  – у нас их пять. Ра-
зумеется, входящие в них общества 
инвалидов не равнозначны по уров-
ню, постановке работы, активности и 
компетентности лидеров. Общение 
с коллегами во время обсуждения 
повестки дня и в неформальной об-
становке способствует обмену опы-
том, появлению деловых и дружес-
ких связей. Очень эффективными 
оказались информационные встречи 
членов правления с представителя-
ми Минздрава, Министерства соци-
альных отношений и Социального 
фонда РФ. Теперь у председателей 
организаций есть четкие схемы дейс-
твий в случае неисполнения льгот 
теми или иными социальными и ме-
дицинскими учреждениями. Кроме 
того, активисты организаций смогли 
ближе познакомиться во время игры 

«Что?Где?Когда?», соревнуясь в зна-
ниях и находчивости в составе сме-
шанных команд. Судя по отзывам, 
всем понравились и деловая повест-
ка, и интеллектуальная разрядка. 

– Наверное, такое же объеди-
няющее начало есть у социальных 
проектов «Спорт без границ» или 
«Доступный спортивный туризм»?

– Да, и это тоже предусматрива-
лось, помимо реабилитационных 
целей. Например, при проведении 
зональных Советов местных орга-
низаций председатели на заседа-
нии обсуждают различные органи-
зационные вопросы, а приехавшие 
с ними поклонники настольных игр 
участвуют в турнире. На этом этапе 
реализации проекта мы старались 
охватить не очень активные органи-
зации, чтобы дать им толчок к раз-
витию, изменению имиджа в глазах 
власти и, как следствие, – улучше-
нию условий работы. Выезды на 
места для проведения Советов мес-
тных организаций полезны еще и в 
плане непосредственных контактов 
с руководителями муниципалитетов 
и социальных служб. Например, 
после информирования о возмож-
ностях квотирования рабочих мест в 
нескольких территориях появились 
подвижки в трудоустройстве инва-
лидов. Кстати, это еще один рычаг 
для привлечения молодежи в орга-
низации, чтобы молодые люди реа-
лизовывали свои знания и интересы 
не только на энтузиазме, что в наше 
время практически не работает.

– Что еще год текущий нам го-
товит?

– Два крупных межрегиональных 
мероприятия: сплав и слет молодеж-
ного актива ВОИ УрФО. Учитывая 
то, что к Уральскому федеральному 
округу теперь относятся, кроме пре-
жних пяти региональных организаций 
ВОИ, еще Пермь, Оренбург, Башки-
рия и Удмуртия, можете представить 
масштаб этих мероприятий… Сплав 
придется проводить в два этапа, а 
для слета искать подходящую пло-
щадку. И, конечно, включить весь 
имеющийся потенциал для обнов-
ления программы. Но, как говорится: 
глаза боятся, а руки делают. Если ра-
ботать сообща, у нас все получится! 

Татьяна ВоЛоВиК

Как гласит положение, целями по-
добных турниров является повышение 
уровня социализации инвалидов с по-
ражением опорно-двигательного аппа-
рата и развитие их интеллектуального 
потенциала. А основными задачами 
являются:

• вовлечение инвалидов и членов их 
семьей в познавательную игровую де-
ятельность;

• популяризация среди инвалидов ин-
теллектуальных конкурсов как форм со-
циокультурной реабилитации инвалидов;

• раскрытие интеллектуального и 
творческого потенциала людей с инва-
лидностью.

Постоянным партнером ЧООО ВОИ 
в организации турниров на эрудицию и 
смекалку является Челябинская реги-

ональная молодежная общественная 
организация «Лига Интеллектуальных 
Игр».

На этот раз команды были сформи-
рованы из представителей разных орга-
низаций инвалидов Челябинской облас-
ти, но довольно быстро сработались и 
продемонстрировали быстроту реакции, 
знания и умение находить решения со-
обща.

Места распределились следующим 
образом:

1-е место – команда «Звездочки»,
2-е место – команда «Звезда»,
3-е место – команда «Сереги +».
Благодарим всех за участие, а также 

«Лигу Интеллектуальных Игр» и веду-
щего Александра Губина за интересные 
вопросы. 

Своими впечатлениями поделились 
участники турнира на странице ЧООО 
ВОИ «ВКонтакте».

Мунира аккужина, председатель 
организации инвалидов г.  Верхний Уфа-
лей: «Прекрасная была игра, позитива 
набрались на неделю вперёд!»

Валентиина Ширяева, председа-
тель организации организации инвалидов 
г.  Еманжелинска: «Было интересно, волни-
тельно, а затем – радостно за 1-е место!»

Людмила горлова, председатель ор-
ганизации инвалидов г. Катав-Ивановск: 
«Очень было здорово – такая разрядка 
от рутины! Спасибо организаторам!»

Турнир еще раз показал: интеллекту-
альные игры – это интересно и полезно 
во всех отношениях!

Т. ФиЛиппоВа

Разрядка от рутины, зарядка позитивом
Так оценивают участники эффект от турнира по интеллектуальной игре «Что? Где? Когда?», проходившего 

28  марта на базе ДО «Звездный» в рамках правления ЧООО ВОИ. 

И в шутку, и всерьёз…
Поводом для этой беседы с председателем ЧООО ВОИ Лидией Дмитриевой послужили два события. Одно довольно давнее, но не теря-

ющее своей актуальности на протяжении всей жизни. Другое случилось примерно месяц назад. В результате материал поделился на две 
части как по содержанию, так и по тональности. 
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Спорт для всех

БасКеТБоЛ оБъединяеТ 

У сборной команды баскетболис-
тов на колясках Челябинской об-
ласти «Импульс» большая и слав-
ная история. Как и всегда случается 
в серьезном спорте, были успехи, 
были и поражения. В прошлом году 
на всероссийских соревнованиях 
команда заняла второе место. Бас-
кетболистам и тренеру был присво-
ен разряд кандидатов в мастера 
спорта. 

– Нашими спортсменами нара-
ботан опыт, позволивший им выпол-
нить нормативы, соответствующие 
разряду, – поясняет директор спор-
тивной школы по адаптивным видам 
спорта города Челябинска Вадим 
Алешкин. – Теперь надо стремиться 
к тому, чтобы баскетболисты «Им-
пульса» стали мастерами спорта. А 
для этого команду необходимо по-
полнять свежими силами. 

Между спортивной школой и фон-
дом «Защитники Отечества» заклю-
чено соглашение о сотрудничестве. 
Фонд работает с участниками СВО, 
имеющими боевые ранения. Они 
проходят реабилитацию, получают 
психологическую поддержку. 

– Некоторые занялись адаптив-
ным спортом, – отмечает директор. 
– На соревнованиях «Кубок защит-
ника Отечества» наша команда за-
няла второе место. Мы будем ста-
раться привлечь участников СВО к 
баскетболу на колясках. Я считаю, 
что будущее у челябинского «Им-
пульса» большое. 

В 2004 году команду возглавил 
Виктор Тиховский. Несмотря на 
проблемы, она до сих пор на плаву. 
Тренировки проходят на просторной 
площадке Дворца спорта «Восток». 
Располагается он в Металлургичес-
ком районе – на Сталеваров, 5-а. 
Общий сбор два раза в неделю – по 
вторникам и четвергам. Ежегодно 
закупается экипировка, инвентарь, 
появилось более современное обо-
рудование. Самый сложный воп-
рос  – транспортировка спортсменов, 

ведь добираться на тренировки са-
мостоятельно колясочникам крайне 
непросто, тем более что в команде 
есть жители Копейска. Но к трудно-
стям игроки относятся с понимани-
ем – для них это не просто занятия 
спортом. Они на собственном опыте 
знают, какую роль сыграл баскетбол 
в адаптации к жизни после утраты 
мобильности. 

– Первое время всем нелег-
ко,  – говорит Виктор Андреевич. – У 
каждого спортсмена – своя степень 
травматизма и своя история. Прихо-
дят ребята в разном психологичес-
ком состоянии. Но постепенно при-
выкают, знакомятся с остальными, 
делятся опытом преодоления труд-
ностей, становятся членами нашей 
большой семьи. Баскетбол сплачи-
вает, позволяет многие вопросы ре-
шать сообща, опираясь на людей, 
объединенных конкретной целью. 

раБоТа над соБой и 
дВижение Вперёд

Баскетбол на колясках изменил 
в лучшую сторону судьбы многих 
колясочников, являясь мощным им-
пульсом к стремительному взлету. 
Спортсмены с инвалидностью, на-
чав с баскетбола, проявили себя в 
иных видах спорта. 

– В школе адаптивного спорта 
широкий выбор, – утверждает тре-
нер. – Если я чувствую склонность 
человека к другим занятиям, с удо-
вольствием подскажу, куда обра-
титься. Многие достигли успехов в 
керлинге, теннисе, карате, следж-
хоккее. Троим нашим спортсменам 
присвоено звание «Заслуженный 
мастер спорта». Некоторые пере-
брались в другие регионы России, 
где для тренировок созданы более 
комфортные условия. Сейчас бас-
кетбольная команда остро нуждает-
ся в пополнении из числа молодежи, 
так как большинство игроков – воз-
растные спортсмены. 

– В детстве у меня разрушились 
два грудных позвонка, – рассказы-
вает баскетболист из Копейска Рус-

там Файзрахманов. – Постепенно 
утратил способность передвигаться. 
Пришлось пересесть на коляску. С 
тех пор прошло более 20 лет. Не-
ожиданно на прогулке познакомил-
ся с Илгизом Магсумовым. Я тогда 
только переехал в Копейск. Выясни-
лось, что он играет в команде «Им-
пульс». Илгиз предложил посетить 
тренировку. Согласился сразу – по-
чему бы не попробовать? 

Заниматься баскетболом Рус-
таму понравилось. Почти 10 лет он 
не выходил из дома – физические 
возможности не позволяли. Однако 
тренировки благотворно сказыва-
лись на здоровье – спина стала дер-
жаться гораздо увереннее. 

– Тренер научил меня управ-
лять коляской, маневрировать на 
скорости, – говорит спортсмен. 
– Самое главное – не вылететь с 
игровой площадки. Мы работали 
над бросками, точностью передач. 
В процесс влился довольно быст-
ро. Кроме того, появился интерес к 
жизни. Она обрела смысл, заигра-
ла яркими красками. Приятно быть 
частью команды. Виктор Андреевич 
умеет мотивировать молодежь. Он 
не скрывает высоких ожиданий, но 
требования тренера полностью со-
ответствуют им. Титаническая рабо-

та и непрекращающееся движение 
вперед – меня такая жизнь устраи-
вает… 

– В нашем спортзале – братство 
и оптимизм, – резюмирует Виктор 
Тиховский. – Приглашаем к нам 
всех, кто в своей полноценности не 
сомневается, однако не знает, где 
черпать энергию и силы. Возмож-
ности ограничены лишь в понима-
нии общества. Самое лучшее – не 
концентрироваться на этом!

александр ВасиЛенКо 

P.S. По всем интересующим 
вопросам обращаться по телефо-
нам:

+7-919-352-58-11 – Виктор Анд-
реевич Тиховский, тренер.

+7-908-064-93-17 – Сергей (Челя-
бинск и посёлки).

+7-951-785-41-20 – Рустам (Ко-
пейск и посёлки).

Будем рады видеть в составе 
нашей команды всех желающих!

оТ ШаШеК до ФуТБоЛа 
Начало спортивному направлению в клубе «Наше место» 

положил проект «Равный равному». Затем появился проект 
«PRO/Волейбол», который включал в себя определенное коли-
чество тренировок и регулярные матчи. 

– Продолжительность нынешнего проекта – полтора года, – 
рассказывает координатор открытого инклюзивного пространс-
тва «Наше место» Валей Такиуллин. – Он состоит из четырех 
этапов. Первый – физическая подготовка – доступен для лю-
бого без исключения и включает шашки, армрестлинг, настоль-
ный теннис, дартс, городки. Второй этап проекта – волейбол. 
Третий – гандбол. На закуску останется всеми любимый фут-
бол. Не присоединится, по-моему, только ленивый. У каждого в 
жизни должен быть спорт. Пусть даже в минимальном объеме. 

Для организаторов новый проект – это возможность обрести 
опыт. Церемония открытия продумывалась до мелочей. Глав-
ным элементом был волейбольный шоу-матч. 

– Хотелось удержать внимание зрителя, – объясняет ко-
ординатор. – Сделать зрелище поистине незабываемым. В 
ко мандах играли ребята с инвалидностью и волонтеры. Кроме 
того, возникла идея использовать челленджи, оживить игру за-
хватывающими конкурсами не только спортивными, но и раз-
влекательными. 

проБуй и ВыБирай 
Мероприятие открыло выступление коллектива инклюзив-

ной школы танцев под руководством наставника Светланы 
Яниной. Артисты за несколько минут зарядили энергией хип-

хопа всех присутствующих. Поприветствовали руководителя 
проекта – Регину Юстус. 

– Коллектив был собран к 10-летию организации, – сооб-
щает участница Виктория Панафидина. – По случаю большого 
концерта инклюзивного творчества, прошедшего в ТРК «Тага-
най». Постановкой номера занимался Марк Куклин. По-моему, 
нам удалось передать эмоции залу. 

Церемония открытия поразила размахом. В ней органично 
сочетались зрелищность и красота. Болельщики отчаянно раз-
махивали плакатами, волейболистов поддерживали оглуши-
тельными кричалками. 

– Для участников это возможность испытать себя, – утверж-
дает Вика. – Попробовать силы во всех видах спорта и выбрать 
тот, который соответствует ограничениям по здоровью. Такой 
шанс нельзя упускать. Вы даже не представляете, на что спо-
собны. Впереди масса непокоренных вершин. Вовлекайтесь в 
проект и совершенствуйтесь. 

поБеда над соБой 

Началась игра в классическом варианте. Акцент был сде-
лан именно на шоу-матч. Костяк состоял из участников про-
екта «PRO/Волейбол». В первой партии победу праздновали 
«оранжевые» спортсмены. Челлендж вытянули игроки Андрея 
Пильникова. Впоследствии он служил бонусом после набора 
пяти очков. 

– Челленджи отличались многообразием, – делится учас-
тник «синей» команды Игорь Шарафеев. – Это двойные очки, 
замена мяча, партнера. Особенно понравилось играть резино-
вым «арбузом». Ребята садились в коляски, прыгали в мешках 
из-под сахара. Противостояние длилось до двух побед. Вторую 
партию мы выиграли в упорной борьбе. Отрыв составил всего 
два очка. 

Итоговый счет – 15:10 в пользу команды Валея Такиуллина. 
Однако результат не расстроил никого. И ребята, и болельщики 
получили удовольствие от волейбола. 

– Я ждал приглашения в состав, – признается Игорь. – Безу-
словно, возникали некоторые опасения, поскольку с диагнозом 
ДЦП передвигаться нелегко. Но капитан просто поставил меня 
перед фактом. И я рискнул. Мне разрешили отбивать головой, 
что сразу уравняло шансы в соперничестве со здоровыми ре-
бятами.

И хотя Игорь по мячу попадал не слишком часто, но любым 
действием вызывал овации публики. Играл с мешком на ногах, 
хотя давалось это нелегко, и приносил столь желанные очки 
команде. 

Все участники ждут от проекта развития и процветания. 
Ведь спорт – важнейшая составляющая жизни каждого чело-
века… 

александр ВасиЛенКо

Ты сможешь!
17 марта в спортивном комплексе «Метар-Спорт» состоялось открытие проекта «Ты можешь! Спорт». Зрите-

ли познакомились с организаторами открытого инклюзивного пространства «Наше место». Стали свидетелями 
выступлений коллективов клуба. Завершил церемонию шоу-матч по волейболу. 

Импульс к жизни
Баскетбол на колясках – явление не новое. В Челябинске он появился в конце 1990-х годов и стал 

очень популярным среди людей с поражением ОДА. Этот зрелищный и динамичный вид спорта являет-
ся действенным способом физической и психологической реабилитации. 
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Выплата при уходе за ребенком 
с инвалидностью –

теперь и работающим родителям

С 1 января 2024 года, согласно Указу Пре-
зидента РФ № 912 от 01.12.2023 г., начина-
ют действовать новые правила начисления 
компенсационной выплаты в размере 10 000 
рублей. Она положена тем, кто ухаживает за 
ребенком с инвалидностью или инвалидом с 
детства I группы.

Раньше эта выплата назначалась только 
трудоспособным неработающим родителям. А 
с нынешнего 2024 года – и тем, кто частично за-
нят. Получать её сможет один из трудоспособ-
ных родителей или опекунов, который: не рабо-
тает либо трудоустроен на неполный рабочий 
день, в том числе дистанционно или на дому. 

Затраты на приобретение 
отдельных технических средств
реабилитации детей-инвалидов 

можно будет компенсировать

Законодательное Собрание Челябинской 
области поддержали инициативу губернатора 
Челябинской области, расширяющую возмож-
ности использования сертификата и компенса-
ции на реабилитацию детей-инвалидов.

Мера поддержки в виде предоставления 
сертификата на реабилитацию детей-инвали-
дов установлена по инициативе губернатора 
Челябинской области и действует с 1  января 
2023 года. Родители, воспитывающие детей-
инвалидов, имеют право получить компенса-
цию или сертификат на реабилитацию детей-
инвалидов. В отличие от компенсаций, которые 
выплачиваются с 2019 года, сертификат – это 
новый формат работы. Принципиальным от-
личием является то, что родителю не придется 
самостоятельно оплачивать услуги, стоимость 
которых впоследствии будет возмещена. В слу-
чае с сертификатом родитель не тратит свои 
собственные средства, а заключает договор с 
организацией, предоставляющей реабилита-
ционные услуги или услуги по оздоровлению.

Законопроект, принятый депутатами, расши-
ряет возможности использования сертификата 
и компенсации не только на оплату реабилита-
ционных услуг и услуг по оздоровлению, но и на 
оплату отдельных технических средств реаби-
литации, приобретаемых для детей инвалидов. 
Также мера поддержки будет распространяться 
на комплектующие части системы кохлеарной 
имплантации (слуховой протез), установленной 
детям-инвалидам, и услуги по ремонту такой 
системы.

По инициативе губернатора Челябинской 
области номинал сертификата увеличен с 
28  тысяч до 100 тысяч рублей. На данный мо-
мент с учетом индексации номинал составляет 
104 тысячи рублей. В 2023 году выплачена ком-
пенсация за реабилитационные услуги и услуги 
по оздоровлению 426 детей-инвалидов на сум-
му более 34 млн рублей.

В целях улучшения условий 
обслуживания маломобильных 

пассажиров на железных дорогах
действует «центр содействия 

мобильности «ржд» 

Он обеспечивает предоставление информа-
ции об услугах, оказываемых на железнодорож-
ном транспорте пассажирам с ограниченными 
физическими возможностями, прием заявок на 
оказание ситуационной помощи на вокзалах 
пассажирам с нарушением функций опорно-
двигательного аппарата, слуха и зрения.

Оставить заявку на оказание ситуацион-
ной помощи можно по номеру телефона ЦСМ 
«РЖД» 8-800-775-00-00 не позднее чем за 24 
часа до предстоящей поездки или прибытия 
на станцию назначения. По телефону можно 
сообщить подробности пребывания на вокза-
ле, о необходимости предоставления кресла-
коляски, других вспомогательных технических 
средств передвижения, оказания содействия 
при перемещении ручной клади, оказание по-
мощи при посадке/высадке в вагон. Данная 
услуга предоставляется маломобильным пас-
сажирам на безвозмездной основе.

С более подробной информацией о до-
ступности услуг для маломобильных пасса-
жиров, путешествующих на железнодорожном 
транспорте, вы можете ознакомиться на сайте 
ОАО  «РЖД» (www.rzd.ru) в разделе «Маломо-
бильные пассажиры».

На фестивале были представлены следующие виды спорта: адап-
тивное тхэквондо, пара-каратэ, дартс, бочче, армрестлинг, чирлидинг, 
футбол, настольный теннис, адаптивные настольные игры.

Как отметила на своей странице «ВКонтакте» уполномоченный по 
правам человека Челябинской области Юлия Сударенко: «Отрадно, 
что именно наш регион стал первой площадкой для таких особенных 
соревнований! Радует и то, что сфера адаптивного спорта постоянно 
развивается, появляются различные виды адаптивного спорта, для 
спортсменов с ОВЗ создаются комфортные условия для тренировок, а 
главное – в спорт вовлекаются все больше людей с инвалидностью.

Соревнования такого уровня всегда имеют колоссальное значе-
ние  – спортсмены знакомятся, общаются, делятся опытом, оттачивают 
мастерство и, что важнее всего, чувствуют поддержку, которая придает 
им сил двигаться вперед и восхищать всех нас своими результатами!»

В фестивале принимали участие спортсмены из местных организа-
ций ЧООО ВОИ. Так, от Магнитогорска приехали спортсмены общества 

инвалидов Правобережного и Орджоникидзевского районов. Победите-
лями и призерами Фестиваля стали Наталья Беликова, Сергей Уржу-
мов и команда по бочча. 

Кроме того, представители Челябинской областной организации 
ВОИ познакомили участников фестиваля с настольными спортивными 
играми джаккколо и шаффлборд, по которым в рамках фестиваля про-
шли соревнования. Судьями соревнований от ЧООО ВОИ выступили 
Наталья Коркина (шаффлборд) и Ринат Исмайлов (джакколо).

Т. ФиЛиппоВа

На площадке челябинского 
Дворца спорта «Юность» с 14 по 
15 марта проходил региональный 
фестиваль «Действуй», который 
стал продолжением Всемирного 
фестиваля молодежи – 2024 в 
России. Участников фестиваля 
ждали деловые, образователь-
ные, дискуссионные, научные, 
культурные, спортивные и твор-
ческие программы.

Губернатор Челябинской об-
ласти Алексей Текслер и его суп-

руга Ирина Текслер посетили фес-
тиваль и осмотрели площадки, 
среди которых была представлена 
Челябинская областная организа-
ция ВОИ. В течение двух дней на 
площадке ЧООО ВОИ проходили 
мастер-классы по настольным 
спортивным играм: Зиг-заг, Тейб-
эластик, Клик-бол, которые были 
приобретены в рамках реализации 
социального проекта «Спорт без 
границ» при поддержке гранта гу-
бернатора Челябинской области 

и при софинансировании Фонда 
президентских грантов. Многие 
присутствующие впервые попро-
бовали свои силы и с увлечением 
играли в настольные игры.

Церемония закрытия фестива-
ля стала ярким завершением на-
сыщенной программы праздника. 
Подарком для всех стал концерт 
группы The Hatters.

М. Лесничая, 
специалист орготдела 
правления чооо Вои

Первый турнир
по бочча

среди детей

В Магнитогорске на базе ФОК 
«Ровесник» состоялся первый 
городской турнир по спортивной 
игре бочча среди детей с ограни-
ченными физическими возмож-
ностями здоровья, организатором 
которого выступила местная орга-
низация инвалидов Орджоникид-
зевского района г. Магнитогорска.

В турнире приняли участие 
дети в возрасте от 7 до 17 лет 
из Магнитогорска и Белорецка. 
Все победители и призёры были 
награждены дипломами и меда-
лями, а также каждому участни-
ку были вручены сертификаты и 
сладкие призы.

Расширение 
возможностей 

29 марта в Магнитогорске 
проходил очередной этап XXVI 
областного инклюзивного фес-

тиваля «Смотри на меня как на 
равного», в котором принимали 
участие люди с инвалидностью 
из Магнитогорска и близлежа-
щих районов юга области. В этом 
туре представлено 25 номеров, 
а число участников многократ-
но больше, ведь представлены 
не только сольные выступления 
музыкантов, вокалистов и чте-
цов, но и дуэты, ансамбли и це-
лые творческие коллективы.

Традиционно была разверну-
та выставка работ прикладного 
и художественного творчества. 
В этот раз экспозиции значи-

тельно расширились за счет 
новых участников. Возможности 
самореализации и проявления 
талантов людей с инвалиднос-
тью растут год от года. Люди 
с ОВЗ рады поделиться сво-
им вдохновением и заручить-
ся поддержкой всех, кто ценит 
творчество и потенциал людей 
независимо от их физических 
или иных особенностей.

Самовыра-
жение через 
творчество

В Челябинске прошёл отбо-
рочный этап фестиваля творчес-
тва инвалидов «Смотри на меня 
как на равного». Его участники 
– это люди с различными огра-
ничениями по здоровью, но тем 
не менее нашедшие в себе силы 
и вдохновение для самовыраже-
ния через творчество. Вообще 
же давно замечено, что люди 

ОВЗ гораздо больше предрас-
положены к творчеству, нежели 
обычные граждане. Для них оно 
– окно в мир во всех возможных 
смыслах этого слова. 

Особая атмосфера взаимо-
понимания и радости, царившая 
на фестивале, делала незабы-
ваемым это необычное собы-
тие. Собравшихся мастеров ОВЗ 
поздравил депутат Челябинской 

городской Думы, председатель 
общества инвалидов Металлур-
гического района г. Челябинска 
Владимир Корнев. Он отметил, 
что арт-объекты, представлен-
ные творцами с ограниченными 
возможностями, поражали сво-
им исполнением и внутренним 
смыслом. 

Для будущих 
экспертов по
безбарьерной

среде
С 24 по 29 марта в г. Пушки-

не состоялся межрегиональный 
семинар по подготовке специа-
листов-экспертов в области со-
здания безбарьерной среды по 
программе обучения системы 
добровольной сертификации 
ВОИ «МИР ДОСТУПНЫЙ ДЛЯ 
ВСЕХ». От Челябинской облас-
ти в обучении приняли участие 
представители местных органи-
заций инвалидов ЧООО ВОИ: от 
Правобережного общества инва-
лидов г. Магнитогорска – Марина 
Морозова и от местной органи-
зации инвалидов Кыштымского 
ГО – Ирина Кондратьева.

иМею праВо! Главное событие
адаптивного спорта 

30 марта в Челябинске состоялся первый Всероссийский 
фестиваль адаптивных видов спорта «Импульс», участниками 
которого стали более 300 спортсменов с ОВЗ из многих регио-
нов России. Организатором фестиваля выступил Международ-
ный инклюзивный комитет.

Для тех, кто хочет действовать
Представители ЧООО ВОИ презентовали настольные спортивные игры на региональном 

фестивале «Действуй».

ЛенТа ноВосТей




